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Résumé:
L’équithérapie est une pratique à visée thérapeutique et s’inscrit dans une dynamique de soin avec le cheval comme médiateur. L’équithérapie a pour fonctions de traiter ou apaiser certaine difficulté psychique, physique ou même sociales. Les pathologies soignées par l’équithérapie sont multiples : les paralysies, les troubles de l’équilibre et de postures, les troubles du spectre de l’autisme, le stress post-traumatique ainsi que la dépression. L’objectif de notre mémoire de fin d’études consiste à faire connaître le premier centre d’équithérapie équine installé en Algérie depuis 2012, au parc zoologique de Ben Aknoun. Les points abordés dans ce mémoire sont : la description des structures du centre, son organisation et fonctionnement, la formation et la qualification du personnel qui pratique les séances d’équithérapie, les critères de sélection des chevaux ainsi que leur mode d’entrainement, le profil des patients et le déroulement des séances d’équithérapie. Notre stage au sein du centre s’est déroulé de Novembre 2021 à Juillet 2022. Le centre d’équithérapie possède une trentaine de chevaux, d’un âge allant de six ans à vingt ans. Seuls les mâles assurent les séances d’équithérapie. Les équithérapeutes, au nombre de dix ont été formés par des spécialistes étranger qui ont été accueillis au sein du centre. Au centre d’équithérapie de Ben Aknoun, les séances d’équithérapie sont destinées aux enfants et adolescents autistes et trisomiques. Durant notre stage au sein de ce centre, une moyenne de quatorze enfants par jour profitent de séance d’équithérapie. Une équipe composée de psychologues, psychiatre et orthophoniste, effectue des séances régulières pour les parents des enfants suivis ainsi que pour le personnel du centre

Abstract:
Equine assisted therapy is a practice with a therapeutic aim and is part of a dynamic of care with the horse as a mediator. Equine assisted therapy has for functions to treat or soothe certain psychic, physical or even social difficulties. The pathologies treated by equine assisted therapy are multiple: paralysis, balance and posture disorders, autism spectrum disorders, post-traumatic stress and depression. The objective of our dissertation is to make known the first equine assisted therapy center installed in Algeria since 2012, at the zoological park of Ben Aknoun. The points addressed in this thesis are: the description of the structures of the center, its organization and functioning, the training and qualification of the staff that practice the sessions of equine assisted therapy, the criteria of selection of the horses as well as their mode of training, the profile of the patients and the course of the sessions of equine assisted therapy. Our internship in the center took place from November 2021 to July 2022. The equine assisted therapy center has about thirty horses, ranging in age from six to twenty years. Only the males provide the horse therapy sessions. The ten equitherapists have been trained by foreign specialists who have been hosted at the center. At the Ben Aknoun equine assisted therapy center, the equine assisted therapy sessions are intended for autistic and trisomic children and adolescents. During our internship in this center, an average of fourteen children per day benefit from equine assisted therapy sessions. A team composed of psychologists, psychiatrists and speech therapists hold regular sessions for the parents of the children followed as well as for the staff of the center.
